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Ещё вчера зерноуборочный ком-
плекс «Маяка» обмолачивал поля, 
раскинувшиеся вдоль республи-
канской трассы, а сегодня он пере-
местился на дальние гагарьевские 
нивы. Синоптики пригрозили про-
ливным дождём, и хлеборобы то-
ропились. Даже фотографировать-
ся для газеты категорически отказы-
вались. Пришлось воспользоваться 
моментом, когда шла выгрузка зер-
на из бункеров комбайнов. Зрели-
ще это завораживало. Зерно тугой 
золотой струёй стекало в кузов ма-
шины сразу из бункеров двух мощ-
ных комбайнов. Хлеб не сырой, хотя 
просушивать его всё равно будут. 
Благо, в Гагарье действует  сушиль-
ный комплекс.

Невольно вспоминалась про-
шлогодняя уборка, которая затяну-
лась до первых холодов. На этом 
же поле брали интервью у Васи-
лия Николаевича Сиселятина, «ко-
мандующего парадом». Он не терял 
уверенности в том, что хлеб будет 
убран полностью. Исполнительный 
директор надеялся на своих меха-
низаторов.

Дела  крестьянские

Хлебная река «Маяка»

А сегодня, слава богу, солнце со-
гревает землю своим осенним ла-
сковым теплом.

Поля условно разграничены по 
территориям подразделений агро-
комплекса. Хлеб общий. Вот поче-
му в мобильном отряде работают 
чирковские, гагарьевские, огнёв-
ские и яровчанские механизато-
ры. Место жительства определя-
ется по фамилиям. Комбайнёры 
Александр Крафт и Сергей Хев-
ролин из Яровского, Сергей Буб-
нов из Чирков.

На весь «Маяк» славится тру-
довая династия Бугаёвых из Гага-
рья. Отец Анатолий Петрович вос-
питал себе достойную смену. Пле-
чом к плечу с ним работает сын Сер-
гей. И не уступает отцу в професси-
ональном мастерстве. А ещё Бугаё-
вы – спортивная семья. Отец, прав-
да, на соревнованиях участвует в 
качестве болельщика, а сыновья за-
щищают спортивную честь «Маяка» 
на различных состязаниях.

В битве за урожай задейство-
ваны «Доны» и «Акросы». Не успе-
ваешь глазом моргнуть,  и за ними 

остаются прокосы размером в пол-
поля. Хлеб убран с 600 гектаров, че-
рез пять дней, по заверению испол-
нительного директора подразделе-
ний «Маяк-Чирки» и «Маяк-Гагарье» 
Василия Николаевича Сиселятина,  
механизаторы завершат обмолот 
пшеницы. При условии, конечно же,  
сухой и ясной погоды.

Агрономическая служба «Ма-
яка» выбирает под посев самые 

урожайные сорта пшеницы. Поля, 
на которых нынче ведётся обмолот 
,засеяны пшеницей сорта «ирень», 
которая не поддаётся полеганию от 
дождей. Комбайны ровно обмолачи-
вают зерно. Сделают круг, другой – и 
впору подавать сигнал для водите-
лей самосвалов.

Комбайны выходят из строя 
крайне редко. Техника в основ-
ном импортная,  да и наши отече-
ственные «Доны» надёжны и проч-
ны. И всё-таки в поле постоянно 
дежурит ремонтная служба, воз-
главляет которую механик Алек-
сандр Анатольевич Черепанов. 
Он сам из бывших трактористов. 

Всю свою трудовую жизнь прора-
ботал на К-700. А ближе к пенси-
онному возрасту стал техническим 
командиром.

– Грех худо работать на таких 
машинах, – говорит он. – Вспом-
нишь былые годы, когда комбайнё-
ра на мостике прикрывал тряпич-
ный полог,  и искренне порадуешь-
ся за нынешних механизаторов. А 
сколько людей и маломощной тех-

ники задействовалось в страду. 
Воинские подразделения мобили-
зовывались на уборку урожая. И в 
редкий год успевали убрать хлеб 
до зёрнышка.

Руководители предприятия соз-
дали все условия для производи-
тельной работы механизаторов. 
В их распоряжении передвижные 
столовые, куда подвозятся горя-
чие обеды.

От поля до зернотока путь не-
малый, но транспорт за комбайна-
ми поспевает. Хлебный конвейер 
работает чётко.

Олег ДребезгОВ
Фото автора

набраться 
благодати

Жители района, которые верят 
в Бога и благодать Божью, царя-
щую в особых святых местах, мо-
гут принять участие в паломниче-
ствах. Их организует приход хра-
ма в честь Святителя и Чудотвор-
ца Николая в селе Казанском. В 
настоящее время проводятся по-
ездки в Ачаирский Крестовый мо-
настырь (Омская область), извест-
ный чудотворной Ачаирской ико-
ной Божией Матери. На месте мо-
настыря в советское время была 
колония ГУЛАГа, а ныне бьёт свя-
той источник целебной минераль-
ной воды. Также продолжаются па-
ломнические туры в Чимеевский 
мужской монастырь (Курганская 
область) и тобольские монастыри: 
Абалакский мужской монастырь и 
Иоанно-Введенский женский мо-
настырь. В программу входит уча-
стие в богослужениях, экскурсии 
по святым местам, купание в ис-
точнике, трапеза. Поездки совер-
шаются в выходные дни. Запись 
по телефонам 8-952-687-93-31, 
8-950-484-96-10.

В  нескОлькО  стрОк  ОбО  ВсёМ

Дойч плюс 
инглиш

В новом учебном году второй 
иностранный язык становится обя-
зательным предметом школьной 
программы. Правда, как сообщил 
глава Минобрнауки РФ Дмитрий 
Ливанов, пока не все школы гото-
вы к новому стандарту обучения, 
поэтому им даётся время на пе-
реходный период для адаптации. 
В Казанском районе в восьми об-
щеобразовательных учреждениях 
второй иностранный с 5-го класса              
изучается уже в этом году. В этот 
перечень входят Челюскинская, 
Новоселезнёвская, Ильинская шко-
лы (в них основной язык – англий-
ский, второй иностранный – не-
мецкий); Огнёвская, Дубынская, 
Большеченчерская, Смирновская 
и Афонькинская школы (с основ-
ным немецким). В остальных шко-
лах района изучение второго ино-
странного языка будет реализова-
но в рамках внеурочной деятель-
ности (на кружках,  мероприятиях). 
На изучение иностранных языков 
по новым стандартам отводится 5 
учебных часов в неделю. 

задавайте 
вопросы

С 7 по 13 сентября на террито-
рии Казанского района проходит  
Неделя предпринимательских ини-
циатив. Цель мероприятия – обсуж-
дение проблем и выработка пред-
ложений по созданию комфорт-
ных условий для ведения бизнеса 
на территории района. В соответ-
ствии с этими предложениями бу-
дет продолжена работа админи-
страции по улучшению инвестици-
онного климата, упрощению адми-
нистративных процедур. Самые ак-
туальные предложения будут  на-
правлены в адрес департамента 
инвестиционной политики и госу-
дарственной поддержки предпри-
нимательства Тюменской области 
для рассмотрения на экспертном 
совете. Свои вопросы можно раз-
местить на сайте администрации 
Казанского муниципального райо-
на, в блоге главы района, или на-
править начальнику отдела эконо-
мики и прогнозирования районной 
администрации Яркову Николаю 
Николаевичу. Телефон: 4-28-53, 
е-mail:  admkazanka_torg@mail.ru.

Открытые 
лесничества

С 1 сентября по 10 октября 2015 
года Федеральное агентство лесно-
го хозяйства проводит вторую Все-
российскую акцию «Лесники откры-
вают двери». Она проходит  во всех 
регионах нашей страны для тех, кто 
желает познакомиться с работой ле-
соводов и лесничих, посетить  лесо-
питомники, региональные авиабазы. 
Лесничие проведут гостей по своим 
угодьям, расскажут о породах дере-
вьев, научат определять их возраст, 
поведают о том, как правильно по-
садить и ухаживать за деревом, как 
сориентироваться и не заблудиться 
в лесу. Гости ознакомятся с техни-
ческим оснащением лесничеств и 
пожарно-химических станций, с со-
временным оборудованием для вы-
полнения разного рода задач, а спе-
циалисты продемонстрируют его ра-
боту. В Казанском районе в первую 
очередь в этой акции примут участие 
члены 4-х школьных лесничеств. 
Обещается не отказать в экскурсии 
и любому неравнодушному жителю. 
Справки можно получить по телефо-
ну 44-2-52.

Полнее, 
но умнее

Врачи Швеции и Новой Зелан-
дии пришли к выводу, что девочки-
первенцы по достижении 25-летне-
го возраста имеют на 30 процен-
тов  больше шансов иметь боль-
ший вес, чем их младшие сестры 
в таком же возрасте. По мнению 
учёных, младшие сёстры мень-
ше склонны к лишнему весу и спо-
собны рожать более здоровое по-
томство. Всего медики, проводя 
это исследование, проанализиро-
вали медицинские данные более 
13 тысяч пар сестёр, рождённых 
в разное время в Швеции в пери-
од с 1991 по 2009 год. У мужчин на-
блюдается похожее явление: млад-
шие братья обычно имеют мень-
шую массу тела, но более развитую 
мускулатуру. Однако, если млад-
шим братьям и сестрам повезло 
с телом, то старшим подфартило 
в другом. Первенцы, независимо 
от пола, имеют более высокий ко-
эффициент интеллекта.

информации подготовила 
екатерина терлееВа

анОнс 

В честь 
Дня танкиста

Митинг, посвящённый Дню тан-
киста, состоится в воскресенье, 13 
сентября, возле  памятника  Солда-
ту и Матросу. На мероприятие при-
глашаются все, кто служил в тан-
ковых частях, а также их родные, 
знакомые, друзья. В рамках празд-
нования пройдёт награждение тех, 
кто проявил себя, принимал актив-
ное участие в общественной жизни. 
Начало митинга  в 10  часов.

соб. инф.

ХОрОшая нОВОсть

Перестанем  
мёрзнуть и 
простывать

Регионы получат право начинать 
отопительный период при первых 
признаках похолодания. Дать им  
определять индивидуальные сро-
ки начала и окончания отопитель-
ного сезона предлагает Минстрой.

Законопроект на эту тему нахо-
дится на согласовании в других ми-
нистерствах, а потом будет внесен 
на рассмотрение правительства. 
В настоящий момент на террито-
рии страны действует правило: пять 
дней среднесуточная температура 
воздуха должна продержаться ниже 
8 градусов. А при отключении теп-
ла, наоборот, выше этого же пока-
зателя. Но многих жителей России 
такое положение дел не устраива-
ет, поэтому  в министерстве строи-
тельства и ЖКХ предложили изме-
нить правила предоставления ком-
мунальных услуг. 

В Тюменской области отопитель-
ный сезон уже стартовал, так как со-
циальные объекты подключаются в 
заявительном порядке, включает-
ся и отопление в домах, оборудо-
ванных собственными котельными. 
Вопрос возникает лишь в том, не по-
явятся ли споры между теми, кому 
жарко, и кому холодно. Вопрос ото-
пления настолько индивидуальный, 
что не только в разных городах, но 
и в разных домах и даже подъездах 
иногда решается через споры. Хоте-
лось бы, чтобы от нововведений жи-
телям страны было только лучше.

соб.инф.

Около сорока лет трудится механизатором на родной земле
 сергей егорович бубнов. и в каждую страду он выходит в лидеры

сергей Павлович Хевролин – один из опытнейших механизаторов 
агрокомплекса «Маяк». Доволен сергей Павлович условием труда. 

и погода пока его радует



2 стр. «нАША  ЖИЗнЬ»             9 сентября 2015 г.

Жители райцентра на встрече с главой 
района, состоявшейся 20 августа, горячо об-
суждали  темы,  которые, по их мнению, тре-
буют незамедлительного решения.  

Много претензий  у казанцев  накопилось  
к руководству  газовой службы.  Люди  до-
пытывались, когда к домам, в которых сде-
лана обвязка из труб, подведут природный 
газ; почему  приходится долго ждать постав-
ки сжиженного газа в баллонах;  почему га-
зовые горелки  нужно заменять  на настен-
ные или напольные котлы и так ли уж необ-
ходимо устанавливать  в своих  квартирах  
газовые  счётчики  жителям  многоквартир-
ных домов.

На многочисленные вопросы селян отве-
тил прибывший на встречу начальник газо-
вой службы А.П. Григорьев.

Власть. территОрия.  люДи

кто будет пилить тополя?  

По новым правилам, с января 2015 
года счётчик действительно можно и 
не устанавливать, если потребление 
газа не превышает норму. 

 – Вопрос в том, – обратился  Алек-
сандр Петрович к жителям многоквар-
тирника, – согласитесь ли  вы пла-
тить не за фактически потреблённый 
газ – кубометр или два – а за тот нор-
матив, который будет каждому из вас  
рассчитан по количеству прописанных 
в доме жильцов.

Норма потребления сжиженно-
го газа в баллонах –  4 кг в месяц на 
одного человека. К тому же потреби-
тель платит только часть его стоимо-
сти, а оставшаяся сумма гасится за 
счёт средств областного бюджета. По-
скольку  газ дотируется, составляются 
жёсткие планы и  графики  его постав-
ки. В сезон заготовок газа  расходует-
ся  больше,  и не всегда его хватает. А 
природный газ по программе газифи-
кации юга Тюменской области ожида-
ется  в  2016 – 2017 годах. 

Газовые горелки представляют опас-
ность для жильцов. Их нельзя оставлять без 
присмотра. Печи у всех разные, и часового у 
каждой печи не поставишь. Есть определён-
ные требования: один раз в год перед нача-
лом отопительного сезона нужно пройти про-
верку и получить акт на пригодность венти-
ляции  дымохода и печи для сжигания газо-
вого топлива. Если сотрудники газовой служ-
бы нашли отклонения  и не выдали акт, то с 
горелкой придётся распрощаться для соб-
ственной же безопасности.

Другая больная тема для многих жителей 
райцентра в этом году – подтопление. Неве-
роятно дождливое лето привело к тому, что 
уровень грунтовых вод поднялся  более чем 
на метр. Вода  у многих хозяев затопила ого-
роды, «зашла» в погреба и подвалы, вызы-
вая панику и уныние.  Канава, находящаяся 
в центре села, между улицами Комсомоль-
ская и Северная, переполнилась, создавая 
неудобства жителям. 

Одни выступающие говорили о своём бес-
силии перед природными катаклизмами и об-
виняли в бездействии главу, словно он вино-
вник всех их бед, другие вносили предложе-
ния для исправления сложившейся ситуации. 
В.Т. Головачёв даже призывал собрать с каж-
дой пострадавшей  от избыточной воды се-
мьи по тысяче рублей, чтобы начать осуши-
тельные работы.

Но Татьяна Александровна Богданова, 
глава района, заверила селян, что админи-
страция не бездействует.  Работы в этом на-
правлении уже ведутся, причём не первый 
год. Денежные средства предусмотрены. В 
этом году подрядчик, с которым был заклю-
чён муниципальный контракт, выпилил раз-
росшиеся деревья вдоль  канавы и очистил 
её от мусора.  В прошлом году прочистили 
стоки  по улице Промышленной. От улицы 
Мелиораторов до озера Гагарье тоже проко-
пали канаву. От переулка Лермонтова пла-
нируется продолжить углубление канавы  на 
метр, но только с наступлением зимы. Не все 
выполненные работы дали  положительный 
результат. Поэтому сейчас  необходимо  при-
влечь специалистов для принятия правиль-
ного  технического  решения. 

Что касается качества питьевой воды, 
о чём с возмущением говорилось на встре-
че,  то в летний период, во время подготовки 
к зиме,  идёт ремонт водопроводных сетей. 
Их протяжённость в районе порядка 250 ки-

лометров, строились они ещё при царе Го-
рохе.  Сейчас металлические ржавые трубы 
требуют замены на полиэтиленовые. Каждый 
год меняется по 10 километров.  

Переросла в дискуссию тема  о разрос-
шихся  в  частном  секторе тополях, ставших  
для  хозяев домов реальной угрозой. Один 
из  жителей, выступающий на встрече, ис-
кренне считает, что спиливать их либо уко-
рачивать  верхушки   должен не кто иной, как 
глава сельского поселения. Его поддержали 

ещё несколько человек.  Однако претензии 
эти оказались необоснованными, поскольку  
благоустройство в частном секторе должны 
поддерживать сами хозяева.

– Когда население приватизировало жи-
льё, всех предупреждали, что отныне произ-
водить ремонты, менять при необходимости 
заборы, следить за чистотой и благоустрой-
ством прилегающей территории должны соб-
ственники жилья, – напомнил А.Н. Барнёв.  
– Глава может подсказать, к кому обратить-
ся за техникой, а договариваться придётся 
вам самим. Разумеется, как и любой другой 
труд, это должно быть оплачено. Да и жиль-
цам многоквартирных домов пора уже почув-
ствовать себя хозяевами. 

– Мы купили на общий дом  косилку, жен-

щины сажают цветы, – рассказывал один из 
выступающих. 

– Вот и спилите тополь-то, – отвечали ему 
из зала. – Чего ж вы сидите и всем домом 
ждёте, когда к вам кто-то придёт.

Пенсионеры – народ  активный. Только 
проявляется инициатива у всех по-разному. 
Одни привыкли требовать и критиковать  
власть, а другие те же самые проблемы ре-
шают самостоятельно, а представителям 
власти они благодарны за то, что и  в ны-

нешних непростых условиях она не-
мало делает для населения. 

 – Почему мы видим только нега-
тив? Разве мало сделано районной 
и сельской администрацией, – обра-
щалась к собравшимся  А. Кулако-
ва. – Сколько сил и здоровья затра-
чивают и Татьяна Александровна и 
Сергей Леонтьевич, создавая нам 
лучшие условия для жизни!  Деревья 
пилить? Я, оставшись без мужа, на-
няла людей, мне спилили пять топо-
лей, воду из погреба тоже самостоя-
тельно вычерпала. Пустые вопросы 
решаем, даже обидно за главу.

Благодарность С.Л. Черкасову за 
внимательное отношение и добрый 
совет высказала от имени жильцов 
дома № 20 по улице Ленина и В. По-
варова.

Действительно, проблем в районе 
хватает. Их решение требует денеж-
ных вложений. Это и создание вре-
менных рабочих мест при сложив-
шейся безработице, ремонт дорог, 
муниципального жилья и установка 

очистных сооружений. 
 – Проблемы мы знаем, –  отвеча-

ла собравшимся Т.А. Богданова. – Вопро-
сы решаем.

– Власть нужно критиковать, но ей нужно 
и помогать. Вопросы будут решаться, если 
мы будем работать вместе. Нужно привы-
кать брать ответственность на себя и пока-
зывать пример молодёжи, воспитывая у них 
чувство патриотизма, – добавил А.Н. Барнёв.

светлана зВОрыгина
Фото автора

Много дел на контроле у с.Л. Чер-
касова, главы Казанского сельского 
поселения: благоустройство, озеле-
нение  и освещение улиц, содержание 
газонов и цветников, вывоз и утили-
зация мусора, бродячие собаки, дет-
ские площадки, ремонт и наведение 
порядка в многоквартирных жилых  
домах. А также приобретение и ра-
циональное размещение контейне-
ров для мусора и скамеек для отды-
ха, приобретение венков.  сельская 
администрация работает со всеми 
слоями населения: организует ми-
тинги, проводит встречи и благо-
творительные мероприятия. Кро-
ме того, оказывает содействие во 
временной занятости, в том числе 
и несовершеннолетним гражданам в 
летний период.  

На августовском заседании пре-
зидиума правительства Тюменской 
области руководитель профильно-
го комитета Алексей Санников от-
читался о работе по развитию в 
регионе инновационной инфра-
структуры.

Инфраструктура эта представ-
лена прежде всего сетью бизнес-
инкубаторов. Первый из них уже 
более пяти лет работает в Западно-

Сибирском инновационном цен-
тре – Тюменском технопарке. На 
1 августа 2015 г. здесь 38 рези-
дентов бизнес-инкубатора реали-
зуют 38 инновационных проектов. 
Как подчеркнул Алексей Санни-
ков, за пять лет своего существо-
вания (2010 – 2014 гг.) резиденты 
бизнес-инкубатора технопарка соз-
дали около 400 новых рабочих мест, 
заработали на реализации продук-

ции и оказании услуг 3,45 млрд. ру-
блей и перечислили в качестве на-
логов в бюджеты всех уровней око-
ло 330 млн. рублей.

Будущее инновационных про-
цессов связано с привлечением 
к научно-техническому творче-
ству молодёжи, именно поэтому 
по инициативе губернатора Тю-
менской области Владимира Яку-
шева в системе профессиональ-

ного образования региона актив-
но развивается политехническое 
направление. В текущем году в 
областном центре будет созда-
но три центра молодёжного ин-
новационного творчества (ЦМИТ). 
Главная задача, которую призва-
ны решать создаваемые струк-
туры, – обеспечение доступа де-
тей и молодёжи к современному 
оборудованию прямого цифрово-

Центры молодёжного инновационного творчества
го производства для реализации, 
проверки и коммерциализации их 
инновационных идей.

Центры будут поддерживать ин-
новационное творчество молодёжи, 
а также изучать передовой опыт и 
обмениваться им с другими ЦМИТ 
в России и за рубежом.

Пресс-служба губернатора 
тюменской области

«критиковать нужно по существу», – 
говорил а.н. барнёв

Отчёт с.а. Черкасова 
был содержательным

старожилу села есть что сказать

Вопрос задаётся открыто и прямо
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Победа в Великой Отечествен-
ной войне далась нашему народу 
нелёгкой ценой. Подвиг солдат, от-
стоявших Родину,  навсегда оста-
нется в людской памяти.  

Двести двадцать наших зем-
ляков из деревень Челюскинско-
го сельского поселения – Долмато-
во, Вакарино, Михайловки и посёл-
ка Челюскинцев – не вернулось с 
фронта. Все они погибли  или про-
пали без вести, отстаивая свободу 
и независимость Родины.  Если б не 
война, сколько бы красивых, умных, 
трудолюбивых  и талантливых лю-
дей могло  жить в наших деревнях, 
рядом с нами.

У каждого из погибших воинов 
остались дома дети, жена, родите-
ли. О некоторых из них я хочу рас-
сказать.

Остались вдовами  жёны и си-
ротами  дети по пять у каждого) у 
погибших  рядовых Никиты Яков-
левича Бекетова (1908 года рож-
дения)  и Терентия Ивановича Су-
хорукова (1905). Вдова и четверо 
детей остались у рядового Фёдора 
Степановича Дацкевича, погибше-
го  в ноябре 1942 года в Смолен-
ской области. Жёны и малолетние 
дети остались у Карпа Николаеви-
ча Мошкина, у Григория Андрее-
вича Верчука, Кузьмы Фёдорови-

сОлДаты  ПОбеДы

Мы помним  вас, земляки
ча Фёдорова, Григория Поликар-
повича Колотилина. 

Павел Афанасьевич Ващен-
ко до войны трудился шофёром 
в колхозе «Идём вперёд» (д. Ми-
хайловка). Счастлив был молодой 
отец, когда у него родился сын. 
Он назвал его в честь Героя Со-
ветского Союза  лётчика Валерия 
Чкалова. Но не пришлось молодо-
му отцу понянчить сына, не услы-
шал он его первых слов, не уви-
дел первых шагов. В июле 1941 
года Павел Ващенко был призван 
на фронт.  В сентябре рядовой 
443 стрелкового полка 160 стрел-
ковой дивизии попал в плен под 
городом Кричев Могилёвской об-
ласти, в Белоруссии.  Его опреде-
лили в концентрационный лагерь 
Шталаг  iv h (304). Его лагерный 
номер был 19080. В декабре 1941 
года в фашистских застенках  Па-
вел скончался. 

Иван Васильевич Назаревич 
из деревни Вакарино проводил на 
фронт семерых сыновей: Василия 
(1911 года рождения), Ивана (1914), 
Маркела (1918), Николая (1920), 
Михаила (1922), Григория (1924) и 
Константина (1926). Трое из них не 
вернулись с войны. Николай в октя-
бре 1941 года пропал без вести. Ми-
хаил в 1943 году погиб под Ленин-

градом. Не смог пережить горя се-
дой отец. Умер, не узнав о гибе-
ли в Эстонии в 1944 году третьего 
сына Константина. Не встретил ста-
рик  и своих сыновей, вернувшихся 
с поля боя.

Девятнадцатилетний фронто-
вик, артиллерист Григорий На-
заревич израненным вернулся в 
Вакарино в декабре 1943 года. О 
его боевых заслугах свидетель-
ствовали награды: орден Отече-
ственной войны 2 степени и ме-
дали «За отвагу» и «За оборону 
Ленинграда». Братья Василий и 
Маркел тоже воевали на Ленин-
градском фронте, в артиллерии. 
Медалями «За отвагу» и «За обо-
рону Ленинграда» были награж-
дены и они.  

Иван Назаревич пробыл на 
фронте дольше других братьев. 
Он был призван в Красную ар-
мию ещё в ноябре 1939 года и 
стал участником советско-финской           
войны. Прошёл с боями всю  Ве-
ликую Отечественную,  воевал на 
Ленинградском фронте,  а в авгу-
сте 1945 года – на Дальнем Вос-
токе, с японцами. Среди его на-
град – медали «За отвагу», «За 
оборону Ленинграда», «За победу 
над Японией». У каждого из четы-
рёх братьев имеется медаль «За 

победу над Германией».
Уходили на фронт и совсем 

ещё молодые, неженатые и не ви-
девшие жизни ребята. У многих и 
невесты-то ещё не было. Погиб-
ли ещё мальчишками наши земля-
ки Николай Ефимович Драчук, Ни-
колай Филиппович Ярмолюк, два 
родных брата – Андрей и Николай 
Степановичи Ермаковы, два бра-
та – Василий и Михаил Григорье-
вичи Яношуки, три  брата – Евге-
ний, Василий и Игнат Петровичи 
Скалковы.

Война безжалостно косила  не 
только  необстрелянных солдат. 
Под пули и снаряды попадали  и 
имеющие боевой опыт воины. В 
списках погибших земляков, за-
щитников Родины, числится по не-
сколько человек с одной фамили-
ей. Это были братья – родные или 
двоюродные. Среди них – Горде-
юки, Кныши, Левчуки, Ермаковы, 
Королёвы, Филюшины, Шахалеви-
чи, Чижуки. Храбрые воины ценой 
собственной жизни отстояли свою 
землю, чтобы их дети, жёны и мате-
ри могли жить под мирным небом.

л. МаМакОВа
п. Челюскинцев

Сад, где родятся широко 
известные в нашем краю 

смирновские яблочки, находится на 
окраине села Смирного и являет-
ся собственностью здешнего СХПК 
имени Чапаева. Обширная пло-
щадь в четыре гектара густо заса-
жена яблоньками и грушами, смо-
родиной и жимолостью.

ПрОблеМа  требует  решения

смирновские яблоки – бренд района?
когда выйдет этот материал, уже поспеют  яблочки 

самого вкусного, позднего сорта, который считается из-
юминкой смирновского сада. за его продукцией, налив-
ной, медовой, хрусткой, пропитанной ароматами юной 
звонкой осени, в это время особенно охотятся цените-
ли со всего казанского района.  

У этого плодово-ягодного ко-
ролевства, как водится, есть и ко-
роль с королевой. Когда-то, более 
двадцати лет назад, они участво-
вали в закладке сада, и до сих пор 
их добрая  супружеская пара не-
сёт нелёгкое бремя забот о сво-
ём детище.

Главная смирновская садовни-

ца Александра Николаевна  Сол-
датенкова в августе отметила 
60-летний юбилей, но время будто 
не имеет власти над ней, бодрой 
и по-девичьи смешливой. Или это 
яблочки подарили ей свой румя-
нец, отвечая любовью на уход и 
заботу? Александра Николаевна 
в саду, можно сказать, живёт с не-
запамятной весны 1993 года, когда 
односельчане с подачи руководите-
ля хозяйства Тамары Александров-
ны Тюкавиной решили разбить сад. 
Этой идеей тут же загорелся и глава 
семьи Солдатенковых – Владимир 
Иванович. Он – уроженец яблонево-
го края – Тульской области – с эн-
тузиазмом высаживал первые сот-
ни саженцев яблонь и слив, ездил 
в областной плодопитомник  за но-
выми черенками, и увлёк этим де-
лом жену. Если до этого женщи-
на  работала бригадиром на фер-
ме, телятницей и осеменатором (в 
общей сложности на сегодня у неё 
сорок с лишним лет колхозной ра-
боты), то после судьбоносного года 
она, бывший животновод, целиком 
погрузилась в садоводческую хло-
потливую жизнь.

На пару с неутомимым мужем 
она выкорчёвывала деревья под бу-
дущие посевы культурных саженцев 
(чтобы разбить сад, понадобилось 
выкорчевать более тысячи берёз!), 
копала ямки, закладывала туда 
хрупкие, слабенькие пока веточки, 
поливая их  обильно водой и питая 
любовью. Сейчас эти раскидистые 
деревья растут уже без полива, на-
питываясь божьей росой да щедры-
ми дождями. На третий год начина-
ли плодоносить яблони. Это скоро. 
Посаженное общими силами, при-
мечала не раз Александра Никола-
евна, растёт и поднимается  будто 
на дрожжах.  

Сегодня упругие ветви яблонь 
гнутся от богатого урожая. Для де-
ревьев это беда: они слабеют, хи-
реют, отдают зазря жизненные соки. 
Но плоды здесь не собираются до 
последнего – чтобы не сгнили в 
ящиках. Как оказалось, вкуснейшие 
смирновские яблоки, один из бес-
проигрышных и несомненных брен-

дов района, в большой массе сво-
ей гибнут нереализованными. На-
пример, когда-то так потеряли попу-
лярный у знатоков сорт «Серебря-
ное копытце». Яблочки эти вытяну-
тые, будто  грушки. Они очень вкус-
ны, но, к сожалению, долго не хра-
нятся. А это качество в данном слу-
чае стало приговором. Урожаи опа-
дали и гнили непроданными, пока у 
Солдатенковых не дрогнули сердца, 
и они в один решительный момент 
не прекратили мытарства с  ориги-
нальными, но не нужными, получа-
ется, плодами.

Когда-то в саду насчитывалось 
до 25 сортов яблонь. Осталось 
шесть  или семь из них – самые хо-
довые. В хорошие годы витаминным 
урожаем кормили свиней. «Люди 
бежали бегом в свинарник! Там же 
они бесплатные, а здесь деньгу пла-
тить надо какую-никакую», – груст-
но вспоминает прошедшие годы са-
довница. 

Сад себя не окупает. Зарплату 
получает Александра Николаевна  
совсем небольшую. Её супруг, кото-
рому она отдаёт пальму первенства 
в  доле заслуг перед садом, трудо-
устроен в сельхозпредприятии на 
должности прораба. А он, по сло-
вам жены, днюет и ночует в саду, 
посвящая ему свою душу и всё сво-
бодное время. 

Дома Владимир Иванович при-
вивает «дичков», потом пересажи-
вает в сад. Но второй уже год как 
не садятся новые яблони, не при-
виваются благородные сорта. «Всё 
опять в итоге упирается в отсут-
ствие канала для реализации», 
– грамотно констатирует Алексан-
дра Николаевна. 

Солдатенковы на своём под-
ворье, которое от сада в двух ша-
гах, держат большое хозяйство, им 
и живут. Дом обустроен, муж – ма-
стер золотые руки. Четыре доче-
ри, внуки.  

Эту замечательную семью и 
смирновский  сад показывали даже 
по тюменскому телевидению. Тю-
менцы, отведав яблочек, брались 
найти в больших городах тот иско-
мый «канал для реализации» – но 

В битву за урожай втянулось и новое поколение.
 Внучка арина – неутомимая помощница 
а.н. солдатенковой   дома и на работе  

не пошло дело. А как мечталось 
снабдить хилое городское населе-
ние натуральной  продукцией! В 
этом году, когда народ широко узнал 
новое слово «импортозамещение», 
надежды ожили вновь.

Но время идёт, унося с собой 
силы и энтузиазм даже таких воо-
душевлённых и преданных делу лю-
дей, как Солдатенковы. Александра 
Николаевна поговаривает о пенсии, 
а взгляд её всё так же беспокойно 
перебегает с полных доверху ящи-
ков с яблоками к веточкам, отяго-
щённым  выспевающим даром при-
роды. Щедрым, но неужели ненуж-
ным урожаем яблок?  

…Знамя красного цвета, цвета 
жизни и яблочного румянца, по-
прежнему, хоть и свёрнутым, всё 
стоит на посту в маленькой садов-
ничьей избушке, ждёт возврата в 
светлое будущее.

комментарий сергея алексе-
евича тюкаВина, руководителя 
смирновского СХПК имени Чапаева:

 –  К со-
ж а л е н и ю , 
за эти годы, 
несмотря на 
неоднократ-
ные попыт-
ки, постоян-
ного канала 
для реали-
зации яблок 
мы не наш-
ли. В про-
шлом году 
б о л ь ш а я 
часть урожая погибла, потому что 
реализовать её не смогли. Но от 
сада мы отказываться не собира-
емся. За два с лишним десятиле-
тия много вложено труда, жалко 
это потерять. Хотя всё труднее сад 
нам обходится в финансовом смыс-
ле. Прибыли  он почти не приносит, 
держим мы плодовые деревья, по 
большому счёту, для внутренних 
нужд – наших рабочих да жителей 
района. Это пока единственные по-
требители и любители нашей про-
дукции.

екатерина терлееВа
Фото автора

ЧелОВек и закОн

Пять лет 
за спайс

Казанский районный суд вынес 
приговор по уголовному делу в от-
ношении местного жителя 39-лет-
него Олега Д-ва. Он признан вино-
вным в совершении преступления, 
предусмотренного пунктом «г» ча-
сти 4 статьи 228.1 (незаконный сбыт 
наркотических веществ, совершён-
ный в крупном размере). 

В суде установлено, что Д-в вре-
мя от времени употреблял нарко-
тические вещества, которые при-
обретал у дельцов. Так, 5 февраля 
2015 года посредством сети Интер-
нет он приобрёл в Ишиме синтети-
ческий наркотик «спайс». Часть его 
он употребил сам, а остатками уго-
стил своего знакомого в посёлке 
Новоселезнёво утром следующего 
дня. Этот знакомый вскоре был за-
держан сотрудниками наркоконтро-
ля. При его досмотре было изъято 
более 1,2 грамма спайса. 

В отношении Д-ва было возбуж-
дено уголовное дело. Суд пригово-
рил его к пяти годам лишения сво-
боды с отбыванием наказания в ис-
правительной колонии строгого ре-
жима. Он был взят под стражу в 
зале суда.

П. тОлстОПят,
заместитель прокурора,

младший советник юстиции



4 стр. «нАША  ЖИЗнЬ»                   9 сентября 2015 г.

ПраВОслаВная  жизнь

жизнь 
за правду 
положил

усекновение главы про-
рока Предтечи и крестителя 
господня иоанна отмечается 
Православной церковью 11 
сентября. 

Эта дата установлена в память 
о событии, случившемся почти 
две тысячи лет тому назад, в годы 
царствования царя Ирода. Однаж-
ды по случаю дня своего рожде-
ния  царь Ирод устраивал боль-
шой пир. По обычаю стран Востока  
женщины не смели присутствовать 
на пиршествах мужчин. Но Сало-
мия, дочь царицы Иродиады, с ко-
торой незаконно сожительствовал 
Ирод (за что обличал его святой 
Иоанн Креститель), вошла к пиру-
ющим в лёгкой одежде танцовщи-
цы и начала плясать. Своей сла-
дострастной пляской Саломия так 
воспламенила опьянённого вином 
царя Ирода, что он тут же при всех 
поклялся сделать для неё всё, что 
она попросит. 

Саломия вышла и спросила у ма-
тери, что ей попросить. Та ни минуты 
не колебалась в ответе, потому что 
самым дорогим для неё подарком 
была смерть ненавистного ей спра-
ведливого обличителя. И Саломия 
ответила Ироду: «Хочу голову Ио-
анна Крестителя!» Царь опечалил-
ся, выслушав это требование, так 
как не желал казнить почитаемого в 
народе пророка. Но из-за гордыни и 
ложного стыда перед неисполнени-
ем опрометчивого обещания он по-
слал своего палача, который в тем-
нице отсёк голову Иоанну и принёс 
её на блюде царю Ироду. 

О мученической кончине Пред-
течи Господня Иоанна в 32-м году 
после Рождества Христова пове-
ствуют Евангелия от Матфея (Мф. 
14: 1-2) и от Марка (Мк. 6:14-29). 
Священное предание апостольской 
церкви сохранило и некоторые под-
робности этих событий, происхо-
дивших недолго до распятия и вос-
кресения Христова. По преданию, 
голова продолжала обличать Иро-
да и Иродиаду, уста мёртвой гла-
вы проповедника покаяния ещё раз 
открылись и произнесли: «Ирод, не 
должно тебе иметь жену Филиппа, 
брата твоего». Неистовая  Иродиа-
да  исколола язык пророка иглой и 
закопала его святую главу в нечи-
стом месте. Но благочестивая Ио-
анна, жена домоправителя Иродо-
ва Хузы, погребла голову Иоанна 
Крестителя в глиняном сосуде на 
горе Елеонской, где у Ирода был 
собственный участок земли (обре-
тение честной главы празднуется 
24 февраля). 

Как особая дата усекновение 
главы Иоанна Предтечи отмеча-
лось ещё учениками Иоанна Кре-
стителя. В Русской православной 
церкви ко дню памяти пострадав-
шего за истину Предтечи Господня 
присоединяется также поминове-
ние православных воинов, «за веру 
и Отечество живот (жизнь) свой по-
ложивших». 

В этот день не принято весе-
литься, устраивать празднества и 
застолья, потому что люди с печа-
лью и грустью вспоминают всех, кто 
пострадал за правду. В христиан-
ской истории первым из таких лю-
дей стал Иоанн Креститель. День 
на Руси был прозван Иваном Пост-
ным. Иванов день – день поста, и 
поста строгого. Ничего скоромно-
го русская деревня в этот день не 
ела, сложив характерные поговор-
ки: «Поститель Иван – пост внукам 
и нам», «Не соблюдёшь Иван пост 
– прищемят в аду хвост».

Валентина бульба,
прихожанка храма 

Святителя и Чудотворца 
Николая в с. Казанском

Если у вас нет работы, но есть 
идея создания собственного дела, 
вы можете рассказать об этом в 
центре занятости населения и по-
лучить материальную поддерж-
ку (117,6 тысячи рублей) по про-
грамме «Самозанятость». Что ни 
говори, это неплохая возможность 
для старта в собственном бизнесе. 
Главное – верить в себя и делать 
правильные шаги.

Наталья Владимировна Альдие-
ва – молодая мама малолетних де-
тей – двух и четырёх лет. Узнав об 
уникальной возможности, Наташа  
решила, что непременно ею вос-
пользуется. Они с супругом Раши-
дом и раньше пробовали разные ва-
рианты для открытия своего дела. В 
этот раз на семейном совете проду-
мали всё до мелочей. 

 – При любом кризисе люди мо-
гут сэкономить на одежде, но ку-
шать они  будут всегда, – рассужда-
ли Альдиевы. – Развитие сельского 
хозяйства в стране – приоритетное 
направление. А мы живём в сель-
ской местности, у озера. Есть все 
условия для разведения домаш-
ней птицы.

Специалисты центра занятости 
населения подсказали, с чего на-
чать, что предусмотреть, объясни-
ли все тонкости и нюансы с оформ-
лением документов, и сомнений в 
правильности выбранного пути не 

сВОё  ДелО 

главное – не сидеть 
сложа руки

осталось совсем.
Начали с того, что закупили 

оптом в Кургане тысячную пар-
тию суточных цыплят-бройлеров. 
По приезде домой часть прода-
ли, остальных оставили на откорм. 
Через некоторое время взяли ещё 
партию. Подумав, закупили ещё гу-
сят и утят.  

Рашид, супруг Натальи, парень 
мастеровой и хозяйственный. Пе-
ред тем, как привезти птенчиков, со-
орудил им удобный домик-птичник. 
Территорию  рядом с домом огоро-
дил для свободного выгула птицы. 
Получился большой вольер, а в ны-
нешний дождливый год в нём даже 
лужа образовалась, что немаловаж-
но для водоплавающих птиц. Сегод-
ня у фермеров 140 кур-бройлеров и 
столько же гусей с утками. Присма-
тривать и содержать эту огромную  
стаю помогает мама Наташи.

Конечно, как и в любом деле, 
есть свои трудности. Чтобы  птица 
была крупной и упитанной, ей тре-
буется ежедневный уход и правиль-
ное питание. Корм – зерно и картош-
ка. Варить его нужно  утром  и вече-
ром. К сожалению, выходит  дорого 
и бьёт по карману.  

Но Альдиевы не унывают. На-
против, они полны оптимизма. Осе-
нью они планируют пустить пти-
цу в реализацию. На гусей осо-
бый спрос, они  поедут в Тюмень. 

А бройлеры здесь разойдутся. На 
деньги, выделенные центром заня-
тости, молодые предприниматели 
закупили необходимое оборудова-
ние: перощипательную машину, три 
разделочных ножа,  разделочный и 
упаковочный аппараты, морозиль-
ный ларь. Часть кур решено оста-
вить для получения яиц, из кото-
рых в дальнейшем выпарить птен-
цов в инкубаторе. 

Наталья и Рашид мечтают о 
большом инкубаторе, чтобы отпа-
ла необходимость ездить за цы-
плятами в другую область. Чтобы 
земляки могли приобретать в лич-
ные подсобные хозяйства домаш-
нюю птицу, имея возможность  об-

ращаться за товаром в любое вре-
мя и выбирать здоровых птенцов. 
Кроме того, в планах предпринима-
телей – открыть  со временем  не-
большой магазин, где будут реали-
зовываться яйцо и мясо птицы. Ко-
нечно же, понадобятся  помощни-
ки. Следовательно, будут созданы 
и новые рабочие места.

На малый бизнес сегодня воз-
лагаются большие надежды. Толь-
ко инициативные люди, которые 
не боятся рисковать и брать на 
себя  ответственность, смогут вы-
вести экономику страны на новый 
уровень.

светлана зВОрыгина
Фото автора

Территория торгового здания, где 
располагается сеть магазинов, в том 
числе и популярная «Монетка», бла-
гоустроена основательно. Даже для 
мусорных баков оборудована специ-

Пристрастились  
жить на халяву

альная площадка. Не только торго-
вый комплекс, но и это место особен-
но полюбилось жителям окрестных 
домов. К бакам проложен асфальт, 
«Монетка» монеткой расплачивает-
ся за вывоз мусора, а соседи не пла-
тят за эту услугу ни копеечки. Магазин 
не успевает пользоваться мусорными 
контейнерами.  Обнаглевшие  жители 
близлежащих одноквартирных и мно-
гоквартирных домов доверху запол-
няют их бытовыми отходами.

Компетентные органы, к кото-
рым с жалобами обращались ра-
ботники торгового комплекса, тре-
буют доказательств. Не пойманный, 

как говорится, не вор. Такие  дока-
зательства имеются: видеокамеры 
ведут круглосуточное наблюдение. 
Лица халявщиков запечатлены в ан-
фас и профиль.

– Пусть этот факт будет преду-
преждением, – говорят торговые ра-
ботники. – Если жильцы окрестных 
домов по-прежнему будут наглеть, 
то видеоматериал об  их противо-

правных действиях будет передан 
в компетентные органы, а фамилии 
этих граждан  обнародуют.

Так что, граждане казанцы, не 
нарывайтесь на неприятности. 

Уважаемая «Коса», здравствуй!
Если располагаешь временем, 

приезжай! Требуется твоя помощь. 
Хочется, чтобы ты своими глазами 
полюбовалась на «оформление» 
автобусной остановки в селе Яров-
ском (у зерносклада).

Уж больно эту остановку любят 
подростки. Наступают сумерки, и 
они тут как тут. Благо, темнеет те-
перь рано, освещение вовсе отсут-
ствует. А под прикрытием темноты 
«хорошие» детки резвятся здесь 
так, что удивляешься, как сама эта 
остановка всё ещё находится в вер-
тикальном положении. За что её, 
бедную, бьют и колотят, непонятно. 
Уж хоть бы полупустой  башкой би-
лись они о железные стены. Так нет 
же, пинают они её ногами, с разбе-
га. Вот так порезвившись и справив 
нужду на лавочке, удаляются с чув-
ством исполненного долга.

А в ночь на 13 августа, видимо, 
была особая «конкурсная програм-
ма», вероятно «пробой пера» назы-

ПОЧтОВый  ящик  «кОсы»

на всё горазда наша молодёжь

валась она. После чего наша оста-
новка приобрела новое обличие. 

Эту  «красоту» передать можно, но 
не вслух. И это ещё не всё. Наши 

юные пакостники, видимо, совсем 
не знакомы с законом о вреде куре-
ния ни в старой редакции, ни в но-
вой. Но сделать им даже малейшее 
замечание – ни-ни. Это «граффи-
ти» может появиться на ваших во-
ротах, заборах, палисаднике в знак, 
так сказать, отмщения за критику.

 Темнота – друг молодёжи. Вро-
де как уголовщиной попахивает, да 
только не тут-то было. Ущерб-то не-
значительный, больше моральный. 
Так что Почта России не замедлит 
доставить уведомление полиции 
об отказе в возбуждении уголовно-
го дела. За неимением прямых улик 
переквалифицировать это самое 
деяние в административное пра-
вонарушение невозможно. Авторы 
подписей – люди безымянные. Но 
трусливая натура этих пакостников 
даже по почерку узнаваема. Надо 
только усилия приложить и обо-
стрить профессиональный нюх на-
шим пинкертонам.

(Данные автора письма 
в редакции газеты)
Дежурный «косарь» 

Олег ДребезгОВ
Фото автора

Мусорные баки стали объектом всеобщего пользования

Остановка в яровском стала негласным филиалом 
досугового центра

не ленись и будет в радость жизнь


